





De España y de los españoles

El miedo a la internacionalización

Vida departamental

(Viene de la pág. 4). censura, presenta al pueblo como testimonio del "povo" occidental, y especialmente americano, al régimen. Un ejemplo típico —añadido— es el caso de la reciente visita de algunos barcos de guerra americanos a España. Tales gestos desorientan al pueblo y principalmente a los jefes que eventualmente dirigen una acción defensiva contra el dictador en la esperanza de establecer la libertad. Como todas las dictaduras, la de Franco será derrocada por quienes están más cerca del dictador y que son contrarios a él por haberse rodeado de pupila y glorificación a su persona, de cara a la miseria del pueblo. La mayoría de los oficiales del ejército proceden de la clase media y perciben la desecreción del pueblo. Y ayudan incondicionalmente al movimiento de liberación.

CARRERO ESTÁ QUE BRAMA

En su alusión del sábado 13 de mayo, Carrero Blanco dio lectura a la carta de Mr. Acheñon al senador Mr. Ceballos, en que se pronunciaba contra la inclusión de España en los beneficios del Plan Marshall. La carta fue duramente comentada por el subsecretario de la Presidencia, poniendo de relieve la irritación que a los franquistas les produce la actitud del Gobierno norteamericano.

Es de señalar que estos comentarios violentos se han exteriorizado coincidiendo con la reunión en Londres de los tres ministros de Negocios Extranjeros, de cuyas deliberaciones la radio franquista apenas si ha querido enterarse, y desde luego no ha publicado la nota oficial de los acuerdos, donde se dice que los reunidos pasaron revista a las diversas cuestiones pendientes en el mundo, alusión que, sin cifrar expresamente, puede muy bien referirse a España y por su régimen.

Lo cierto es que Carrero Blanco está que brama contra Mr. Acheñon. De todo lo cual nos alegramos infinito.

LA CONFERENCIA INTERAMERICANA DE LA DEMOCRACIA

Nueva York, 7 mayo (OPE). El próximo viernes, día 12 de mayo, comenzará en La Habana la Conferencia Interamericana en Defensa de la Democracia y la Libertad. Sus sesiones tendrán lugar en los salones del Capitolio de Cuba. Es una conferencia de índole privada, pero está respaldada por el Gobierno cubano. Sus iniciadores han sido la Junta Continental de Defensa de la Democracia, con residencia en Montevideo, y la Liga Internacional de Derechos del Hombre, con sede central en Nueva York, y colaboran en la misma importantes núcleos políticos de todo el hemisferio occidental.

Entre los organizadores se cuentan los norteamericanos Charles M. La Follette, Director Nacional de "Americans for Democratic Action" (ADA); Serafino Romualdi, representante en América latina de la "American Federation of Labor" (AFL); el Dr. Ernst Schwart, secretario del Comité latinoamericano del Congreso de Organizaciones Industriales (CIO); Roger Baldwin, presidente de la Liga Internacional de Derechos del Hombre; la escritora Pearl Buck, ganadora del Premio Nobel; Francisco Aguirre y Bernardo Huidobro, Secretario General y Vicepresidente de la Confederación Interamericana de Trabajadores (no comunista); Dr. Bónulo Betancourt, ex Presidente de Venezuela; José Figueres, ex Presidente de Costa Rica; Dr. Germán Arciniegas, ex Ministro de Educación de Colombia; Salvador Allende, senador de Chile; Dr. Ángel Morales, ex embajador de la República Dominicana; Dr. Eduardo Rodríguez Larreta, ex Ministro de Relaciones Exteriores del Uruguay; Dr. Aureliano Sánchez, Ministro de Educación de Cuba; Dr. Miguel Suárez, Presidente del Senado de Cuba; Dr. Lincoln Rondon, Presidente de la Cámara de Diputados de Cuba; y el Dr. Luis Alberto Sánchez, antiguo Rector de la Universidad de San Marcos en Perú.

NO HAY DIVISIÓN

¿Se habrá tratado en la conferencia de Londres del problema español? Es una pregunta probable. Los tres ministros de Negocios Extranjeros que han pasado revista absolutamente a todos los problemas que afectan al mundo. La existencia de Franco es uno de ellos. Pero acerca de esta delicada cuestión nos atenemos a las declaraciones que el Indalecio Prieto, Presidente de nuestro Partido, hace en otro lugar de este número.

Lo indudable es que Franco no consigue divisas. Acuerdos comerciales, ya es otra cosa. Ahora mismo está gestionando un convenio con la Alemania occidental. Franco procura defenderse con arreglos comerciales de este tipo. No negamos su importancia, pero dada la situación de la nación española, estos convenios no consiguen ninguna de las finalidades del franquismo.

Es oficial la noticia de que Franco ha solicitado un empréstito del Banco Export-Import de Nueva York. Se trata de ensayar las posibilidades de penetración que puede conseguir, para lo cual la petición es muy modesta. Algo así como una línea de crédito de un millón de dólares. El alto funcionario del régimen, Mariano Huidobro, así como el ingeniero Alejandro Bustelo, están haciendo las gestiones preliminares. Como la concesión de créditos ha de ser con garantías, y estas no las puede ofrecer Franco, es lo más fácil que fracasen todas estas tentativas. Pero entre tanto, Moscú y Madrid tienen pasto intelectual para entretener a sus rebeldes respectivos.

En resumen, el totalitarismo vive de eso, de la propaganda, impuesta a toque de corneta.

(Viene de la 1ª pág.) cialistas. El miedo a la internacionalización resulta general. Con respecto a la europea, los más refractarios son los laboristas británicos y la izquierda se oponen, además de éstos, los socialistas franceses, quienes si abogan por la internacionalización europea, es a cuenta de impedir que dentro de Europa occidental ocupe Alemania con la debida plenitud el lugar que le corresponde. En fin, todos prefieren ser cabeza de ratón a cola de león.

No hay federación internacional posible sin normas de soberanía nacionales, meras, desde luego, recíprocas e idénticas. ¿Cómo, pues, amedrentan a quienes venían proponiéndolas?

No tienen fundamento los temores de que el sistema capitalista, o de la libre empresa, de los Estados Unidos, estebe a través de la Federación o Unión Atlántica cualesquiera intenciones socializadoras en Europa. ¿Acaso el régimen laborista ha impedido el auxilio económico de Norteamérica a Gran Bretaña? Ciertamente las nacionalizaciones británicas suscitaron críticas en determinados sectores políticos de los Estados Unidos, como las suscitaron dentro de Inglaterra, pero no iban acompañadas por arte de magia a acalladas pugnas ideológicas, pero en ningún momento sirvieron para restringir el eficaz apoyo del Plan Marshall. Y cosa análoga cabe decir acerca de Noruega, Suecia y Dinamarca, donde prepondera idéntico socialismo moderado, menos expuesto que en Gran Bretaña a ser derribado de pronto en contiendas electorales. Los antecedentes no abonan la desconfianza que parece presidir el pensamiento de Guy Mollet. Además, ¿puede considerarse socialista en Francia para temer que la Unión Atlántica le cierre bruscamente el camino? Por desgracia, creer en él sería ilusorio.

La Federación Atlántica no habría de oponerse a ningún progreso social, por avanzado que fuese. El recorte de las libertades nacionales no llegaría a tanto, pues no necesita de tales extremos la acción federal. Esta debe tener una base incombustible: la democracia, el derecho de los pueblos a elegir libremente sus gobernantes y a dictar sus leyes, sin distinción de regímenes y sin limitación por los avances sociales. En suma, se establecerá un mínimo de libertades —cuantas son inherentes a la dignidad humana, cuantas hacen del hombre un ciudadano, cuantas le aseguran contra la esclavitud material y moral—, pero sin fijar ningún máximo. Si la Federación ha de comprender repúblicas y monarquías, ¿por qué no ha de abarcar también regímenes capitalistas y socialistas? El tope federal, tanto para el capitalismo como para el socialismo, ha de ser la libertad. A causa de negarla, no podrían figurar en la Federación ni la Rusia actual, hoy ni la España actual. El esfuerzo de cuantos ven en el socialismo un coronamiento de libertad debe concentrarse en la empresa de rescatar para la libertad a esos dos países, superficialmente tan antitéticos y profundamente tan iguales; a ellos dos y a cuantos los imitan.

Los socialistas del Interior se dirigen a los de Francia

(Viene de la 2ª pág.) provincianas y el mapa completo de España. De los directivos de los sindicatos obreros, no siendo los que lograron salir al extranjero, puede decirse que muy pocos se han salvado. El asesinato o el fusilamiento. También los intelectuales y políticos fueron objetivo prioritario de estas trágicas y monstruosas represalias. El ignota profesor de la Universidad de Valencia, señor Pese, borbá de oro de doctor, es decir, cinco doctorados por otras tantas Facultades, también fue fusilado. Como lo fueron el inteligente y caballero líder sindicalista y ex ministro de Industria y Comercio Juan Peyró, y los ilustres periodistas Javier Bueno y Augusto Vivero, y el poeta Pedro Luis de Gálvez, y los diputados y ex diputados Zabala, Serrano Bantano, Jaime Molinos Conejero, Escandell, Gil Teruel, Manso, Villalta, Gómez Ossorio, Rubiera...

Y centenares de médicos y de magistrados (Javier Elola, Manzanera, Gastón Allaga, López de Lete, Polinador, etc.) y el jefe de Aviación Lluís Bahandore, primo hermano del general Franco; Arturo Buñola, alto comisario interino en Marruecos y jefe de Artillería, pariente de la mujer de Franco, y el general Escolar, de la Guardia civil, profundamente religioso, que murió con majestuosa e imponente serenidad, abrazado a un crucifijo, no sin antes, en el Consejo de guerra, lanzar a los que le juzgaban y a Franco el calificativo de traidores y perjuros. Igualmente los generales Aranguren, Romerales, Batet, Núñez del Prado, Salcedo, Mena, y los coroneles Buñola, Emilio Torres Iglesias, Joaquín Pérez Salas, uno de los artilleros más prestigiosos de España, premio Daoiz y Velarde, con fama internacional.

Ninguno de estos militares era comunista ni socialista; alguno era republicano moderado; la inmensa mayoría católicos en religión y ajenos a todo partido político. Eran militares con honor y caballería, que no quisieron faltar a su juramento de lealtad a los poderes y a las instituciones constitucionales y legales y, sobre todo, no quisieron ser la ruina económica y en ser verdugos ni hundir a su patria en un horroroso asesinato de fusilados. LOS QUE SI FUERON INULTADOS, Y MUY PRONTO PUESTOS EN LIBERTAD, FUERON LOS DOS DIPUTADOS COMUNISTAS ADRIANO ROMERO CACHINERO, DIPUTADO POR PONTEVEDRA, Y FLORENCIO SOSA ACEVEDO, DIPUTADO POR SANTA CRUZ DE TENERIFE. Esta es la mejor demostración de la monstruosa mentira de Franco y de quienes le siguen y defienden, en España y en el extranjero pretendiendo justificar su rebelión y su traición con el carácter de cruzada anticomunista y liberadora de la patria contra el yugo de Rusia. EL INDULTO DE LOS DIPUTADOS COMUNISTAS ROSA Y ROMERO FUE SOLICITADO POR HITLER, A INSTANCIAS DE STALIN. Naturalmente, que con gran alegría y contento nuestro y de todos los que sufrieron y sufren los horrores de la barbarie y sangrienta represión franquista. Nosotros, los socialistas, no celebramos con estas alegrías y con vino abundante los fusilamientos de ningún ser humano, y menos el de un compañero y un hombre que, a través de su vida entera, consagró su gran talento y su brillante pluma de escritor y periodista a la defensa de la libertad y de la causa redentora del proletariado. Así celebraron los comunistas el fusilamiento del inolvidable Javier Bueno, como con alegría y entusiasmo recibieron la muerte de nuestro querido Julián Besteiro, a quien, mientras pasaba por el patio de la cárcel de Portier, dirigían invectivas y frases groseras y crueles, incluso escupiendo cuando se cruzaban con nuestro gran camarada.

Creemos, y estamos seguros de que así lo haréis, que esta parte de nuestra información será aireada y propagada a todos los vientos y hacia los cuatro puntos cardinales del mundo; sobre todo entre esas desdichadas colonias de españoles de las Repúblicas suramericanas, que no han tenido una lágrima ni un comentario piadoso para tantas figuras eminentes de la España civilizada y europea que el franquismo asesinó y ultrajó, y, en cambio, ahora, ponen el paño al púlpito de la fama y buca patriótica con motivo de la muerte de Gallera, fuerte y respetable dama suiza, que vivía en Ibiza.

Los deláres que no aparecen para dar de comer a un pueblo hambriento y desesperado, no faltaban en los bolsillos de Galloster para que conquistara a la colonia española de Méjico y a políticos y periodistas mejicanos.

EL DISCURSO DE YAGUE

AUNQUE muy breve, nos parece muy interesante y sublimado el discurso o puñado de palabras que el actual capitán general de Burgos pronunció, hace pocos días, en dicha ciudad en un acto de homenaje al director del Instituto de aquella capital. Va adjunta una copia de ese discurso, que es más elocuente y útil para vosotros que cuanto pudieramos ampliar y comentar nosotros. Lo publicó el "Diario de Burgos".

DESFALGO Y PURETAS

El Orfanato Minero de Asturias se ha descubierto un desfaldo de ocho millones de pesetas. El autor ha sido el secretario del Patronato de dicha institución benéfica, un tal Canga, que en tiempos anteriores a la guerra había sido presidente de la Asociación patronal de Gijón y uno de los jefes de Falange que más se destacó en los asesinatos y en la sangrienta represión que sufrió Asturias. Todos los vocales del Patronato, ante la impunidad en que se quería envolver este inhumano asunto, presentaron sus dimisiones, a excepción de uno llamado Manuel "el del Pontico", propietario de una importante y antigua mina de carbón, sita en la cueva de Langreo, denominada "El Pontico". Este industrial minero asedió, después de terminada la guerra española a su negocio carbonero, al ministro de Trabajo, Antonio Ordoño, y a Pinilla, subsecretario del mismo departamento. Esta misma goza de privilegios excepcionales, que no tienen empresas similares, como el de no hallarse obligada a suministrar sujetos a cupo; es decir, que los carboneros del "Pontico" son de venta libre, sin que reca para nada con ellos las empresas propietarias de otras minas, y del ingeniero jefe de nuestra del inmenso tinglado de negocios sucios e inmorales que los hombres del régimen franquista tienen montados en España, y que explica las rápidas y colosales fortunas de que hacen alarde, en contraste con la miseria del pueblo y la espantosa quiebra de la Economía nacional.

Volviendo a lo del desfaldo, os diremos que el presidente de la Diputación de Oviedo, señor Vigón, presidente, como tal, del Patronato del mencionado Orfanato, no quiso que el feo e inhumano asunto se le diera carpeño y quedara impune. A tal efecto, se trasladó a Madrid para plantear la cuestión al ministro de Trabajo y exigir responsabilidades. Por ausencia del ministro, o por otra causa, el señor Vigón fue recibido por el subsecretario, Pinilla, y la entrevista dio lugar a escenas violentísimas, hasta llegar a las manos y sacudirse varios puñetazos.

pero sin fijar ningún máximo. Si la Federación ha de comprender repúblicas y monarquías, ¿por qué no ha de abarcar también regímenes capitalistas y socialistas? El tope federal, tanto para el capitalismo como para el socialismo, ha de ser la libertad. A causa de negarla, no podrían figurar en la Federación ni la Rusia actual, hoy ni la España actual. El esfuerzo de cuantos ven en el socialismo un coronamiento de libertad debe concentrarse en la empresa de rescatar para la libertad a esos dos países, superficialmente tan antitéticos y profundamente tan iguales; a ellos dos y a cuantos los imitan.

Informe del doctor Fraile

(Viene de la 1ª pág.) caído siempre de toda libertad política. En un pequeño mundo predominan dos personajes: el cura y el médico. Preguntad por el maestro de escuela y observareis que falta en gran número de esos pueblos.

Pues bien, si en los medios rurales seguís de cerca las actividades del representante de la religión católica en su misión evangelica, os encontraréis sorprendidos por el hecho de que esa actividad tiene casi siempre un tono impositivo y frecuentemente un fondo amenazante. Si después de oír a esos sacerdotes pensáis en un sinfín, os daréis cuenta de que el templo que domina el humilde caserío no representa un abrazo de paz, sino más bien una amenaza de aplastamiento.

En cuanto al médico, constituye realmente un representante de la clase media española. Es posible que el mismo se asegure, pero si no posee más medios de subsistencia que los proporcionados por su trabajo profesional, su situación no será mucho más pasiva a quienes atiende. Con un trabajo agotador, teniendo que recorrer a menudo varios kilómetros a pie o a caballo por trochas y vericuetos, no obtiene otros ingresos que los suficientes para cubrir sus necesidades más elementales. Es, en suma, un proletario más. En España había arraigado la ideología socialista entre buen número de esos colegas que ejercían en zonas rurales y su influencia se debía sentir a pesar de la hostilidad implacable de los sectores reaccionarios con los que siempre ha-

El doctor Fraile, en su informe, denuncia la situación de los médicos socialistas en España, que se encuentran en un estado de explotación y explotación. Muchos de ellos están en cárceles y presidios, otros permanecen exiliados. En España se publica un boletín perteneciente al Consejo de Colegios Médicos. En uno de sus números, correspondiente a los primeros años del régimen franquista, la directiva, al exponer sus trabajos, enumera en confesión ignominiosa como uno de ellos el siguiente: "Asistir a sus últimos momentos a los colegas condenados a muerte". En cambio, no se menciona en el boletín referencias de ninguna otra gestión mucho más importante que esos caritativos colegas hubieran podido emprender para evitar los asesinatos de sus compañeros de profesión.

La respuesta de Prieto a "Arriba"

El magnífico artículo de Prieto publicado con el título "Sudamérica, aparecido en EL SOCIALISTA del 16 de febrero, nos fue facilitado por un diplomático extranjero, a los dos o tres días de la citada fecha; es decir, el 18 o 19 de febrero. Hubo Eulajada que gestionó la entrega de alguna carta de Prieto, con el fin de que peritos callarfos examinasen y confrontasen un escrito auténtico de nuestro compañero con el "post-scriptum" que remataba la carta falsificada.

Nosotros los dijimos que no ya sólo lo escrito a máquina era apócrifo (nada más lejos del asilo de Prieto que aquellas idiotías y groseras chabacanerías dirigidas a Blum, y en eso coincidían no sólo los diplomáticos extranjeros, sino todas las personas, de derecha y de izquierda, civiles y militares), sino incluso el "post-scriptum", cuya letra, aunque no mal imitada, tampoco se podía atribuir a Prieto. A tal efecto, ofrecimos la prueba a cuantos nos la pedían, presentando a cotejo con la apócrifa cartas auténticas. En las mayúsculas era donde la gente notaba más acentuada la diferencia, aparte otros detalles.

Y como no hay mal que por bien no venga, el artículo de Prieto sobre este asunto, con su ampliación feliz en lo de Berenguer, nos ha servido para una soberbia propaganda. Al efecto, hicimos muchísimas copias del citado artículo, que la gente se disputaba, y que llegaron al Cuartel Militar, la Gran Peña y los cuartos de banderas de los cuarteles. Lo de Berenguer —quien goza de muchas simpatías y gran respeto en el Ejército— causó profunda impresión.

En cuanto a los monárquicos, cogieron la ocasión por los pelos y también hicieron gran número de copias del artículo, al cual añadieron un modo de prólogo demostrando el carácter difamatorio y calumnioso de los escritores y propagandistas franquistas al atribuirles alianzas con la masonería, etc. Tenían preparada una tirada de varios miles de ejemplares; pero la nueva detención de la duquesa de Valencia y de varios monárquicos que con esta señora actúan dió lugar a que fuese incautada la imprenta que utilizaban. Por cierto que entre los detenidos figuraba el ex diputado republicano (de Miguel Maura) Gregorio Aranz, pero ya está en libertad.

CONDENA DE ANTONIO TRIGO

ACABA de efectuarse el Consejo de guerra contra Antonio Trigo. Los dieciséis años que le pedían han quedado reducidos a dos. También a los encartados de la CNT les han reducidos las penas. Os informaremos más ampliamente en el próximo número.

Recibid abrazos fraternales, y quedamos vuestros y de la causa de los españoles. — Por la Comisión Ejecutiva: GONBRES SIN NOBRES.

25 - 3 - 50. — En un lugar de España.

Nuestras entidades de esta localidad del Marruecos oriental, han celebrado, bien que en ambiente de alguna intimidad, la fiesta del Primero de Mayo. Durante la misma se hizo entrega de banderas a la Sección local de la UGT y a la Agrupación, banderas magníficas y cuidadosamente bordadas por nuestras compañeras Cristina y Josefina. Constituyó un acto de verdadera emoción; pues, a pesar de que todos estamos curtidors en la lucha, por su sencillez y por su honroso significado, quebróse en todos nuestra resistencia, y con lágrimas, no de debilidad, sino de fortaleza, escuchamos emocionados las breves peroraciones de los compañeros presidente de la UGT y secretario y tesorero de la Agrupación, cantándose La Internacional y efectuándose una suscripción Pro España que reunió 6,450 francos.

Nota simpaticísima a consignar la acción de los pequeños Ulises, Armundín, Tifi y Manolín, los cuatro menores de diez años de edad, hijos de compañeros nuestros, que espontáneamente, cuando a sus preguntas, para hacerles comprender se les dijo que iba dinero a niños que en España tenían hambre y frío, nos traían todo el contenido de sus buchas y no permitieron que sus padres dieran el equivalente. Se imaginaban que su ayuda, todas sus economías, iban directamente a los que allí les falta de todo. Ni que decir tiene que acto parecido nos compensa de muchas amarguras. — H.

PARIS

Asamblea extraordinaria del Grupo Socialista Español el sábado 20 y el domingo 21 de mayo, a las tres de la tarde, en 198, avenue du Maine (metro Alesia). Orden del día: Discusión de la Memoria presentada por la Comisión Ejecutiva al IV Congreso del PSOE; discusión de las proposiciones presentadas al mismo; elección de delegados a dicho Congreso. Para participar en la asamblea será necesaria la presentación del carnet en condiciones reglamentarias. — El Comité.

TOULOUSE

Para el día 20 de mayo, en la Sala Cine Espoir, rue de Taur, 69, se convoca a la asamblea extraordinaria del P.S.O.E. en la que se proseguirá la discusión de la Memoria que presenta la C.E. al IV Congreso ordinario del Partido. A las nueve de la noche en punto se abrirá la sesión, rogándose puntualidad en la asistencia.

MONTAUBAN

Con representación de la mayoría de las Secciones y concurrencia de un numeroso grupo de afiliados de la localidad, reunióse el 30 de abril Congreso departamental del PSOE. El presidente abrió el acto saludando a todos los delegados y al representante de la Ejecutiva, compañero Manuel Muñoz. Para la Mesa de discusión fueron elegidos Muñoz, de presidente; y Docampo, de Montauban, para secretario. Fue aprobada la gestión del Comité después de leído por el secretario un amplio y detallado informe. Quedaron también aprobadas unánimemente las gestiones administrativas y de solidaridad. El nuevo Comité departamental designado está así constituido: Presidente, Fernando Montero; vicepresidente, Tertuliano Sánchez; secretario, Fernando Delgado; vicesecretario, Celiano Martín; tesorero, Pedro Mateos; vocales, José Valera y Antonio Gallego. Se rogó al Comité que, siempre que los fondos lo permitan, organice conferencias informativas. Se acordó igualmente hacer constar en acta nuestro agradecimiento a las Centrales sindicales norteamericanas y a la American for Democratic Action por el eficaz apoyo que nos vienen prestando. Finalmente, el compañero Muñoz hizo una larga exposición del momento político actual y contestó a preguntas que numerosos camaradas le hicieron, quedando todos altamente satisfechos. El ambiente de camaradería que en todo momento reinó pone de manifiesto el excelente espíritu socialista de que los compañeros de Tarn et Garonne están poseídos. — F. D.

En el Hospital civil de Beziers falleció el 29 de abril, a los 51 años de edad y tras penosa enfermedad, nuestro compañero ANTONIO ROS SANCHEZ. Había nacido en Fuente Alamo (Murcia) y pasó al exilio en febrero de 1939. Era Ros un veterano militante de la Unión y del Partido en Puerto Sagunto (Valencia), donde fue siempre apreciado por todos. En el exilio fue fundador y directivo de las Secciones de Olonzac (Aude), en cuyo departamento desplegó gran actividad por las ideas socialistas. En la actualidad pertenecía a nuestras organizaciones de Beziers. Al entierro asistieron representantes de las Secciones de esta localidad. Sirvan estas líneas de sentido recuerdo hacia el camarada desaparecido y de condolencia a su esposa, doña Eduarda Tornell, a sus cuatro hijos: Miguel, María, Julián y Libertad, todos ellos residentes en España, así como a los demás familiares. — I. L.

A la relación de compañeros de las Ejecutivas del Partido y de la Unión encarecida, con condena, en la España de Franco, que publicamos en el número extraordinario de Primero de Mayo, hay que añadir los siguientes nombres: Emilio AGUERO, Federico LOPEZ, Angel JIMENEZ.

Confraternidad socialista

(Viene de la pág. 4). En fin, el compañero Pascual Tomás, en varios pasajes, hizo correr las lágrimas a casi todo el auditorio. Lágrimas de ironía, de dolor, de rabia y de impotencia. Terminado el magnífico discurso de Pascual Tomás, la presidencia leyó unas cuartillas escritas por el camarada Aurelio Guerra-Rivera. Este compañero, pariente de las dos piernas, pone al servicio de las ideas y del Partido toda la fuerza de sus brazos y su cerebro. Las cuartillas encerraban una magnífica lección de perseverancia en la lucha, un espíritu de rebeldía e intranquencia en la defensa de la clase obrera. Gracias, compañero Guerra. En nombre del Partido y de la UGT.

Concluido el acto, unos cuantos compañeros se reunieron con Pascual Tomás en cordial banquete en el Restaurant l'Étoile, en la sala donde celebran sus reuniones las Secciones locales de Lyon y a donde acudieron, previamente convocados, casi todos los afiliados. Estos hicieron a nuestro secretario general de la UGT las preguntas que creyeron pertinentes. Las respuestas fueron escuchadas con suma atención, produciendo un gran efecto en todos los oyentes.

A las siete de la tarde, nos trasladamos al barrio de Vaise, donde está situado el restaurante obrero y adonde envía SDE a comer a los compañeros necesitados. Tenemos con el propietario, compatriota nuestro, una deuda de gratitud y otra de 30.000 francos. Cuando le vamos a pagar, señor Michel? "Cuando podáis Vosotros, seguid mandándonos a los vuestros camaradas."

Nuestro secretario general de la UGT les dijo todo lo que se les puede decir. Se lo entendieron perfectamente. Era cara de los oyentes se observaba con claridad la reflexión y hasta el examen de conciencia.

Como punto final, significamos a las Comisiones Ejecutivas el agradecimiento de todos los socialistas y ugetistas del departamento del Rhódano por las facilidades que ha dado para la celebración de estos actos, posibilitando así los magníficos resultados obtenidos. Lyon, M. B.

Recuerdo y protesta

RES años se han cumplido desde que los trabajadores vascos, sin más excepción que el núcleo reducidísimo de lacayales fanfalgistas, dejaron de acudir al trabajo el día Primero de Mayo...

Ha muerto Marcos Escudero

De Méjico nos llega la noticia de haber fallecido, en el Sanatorio Español, donde se encontraba hospitalizado, nuestro querido amigo y compañero Agustín Marcos Escudero.

Confraternidad socialista

Después habló el camarada Rigaud, en representación de la Federación Socialista del Rhône. Dijo que los socialistas franceses están de todo corazón al lado de los camaradas españoles en la lucha por derrocar al fascismo...

De España y...

LA CARTA DE Mr. ACHESON SOBRE LA ENMIENDA McCARRAN

Washington, 30 abril (OPE). El senador Tom Connally ha hecho pública la carta que el Secretario de Estado Mr. Acheson le dirigió momentos antes de que se discutiera en el Senado la enmienda de los senadores McCarran y Brewster...

...de los españoles

GINIQCOS Y SIN PUDOR

Almoco con sordina, la prensa falangista ha tenido que rendirse a la evidencia y dar las cifras de la derrota sufrida por McCarran en el Senado norteamericano.

Lo que va de ayer a hoy

Mundo Obrero ha publicado un nuevo artículo lleno de insultos contra el mariscal Tito. He aquí dos párrafos escogidos al azar, que dan idea de hasta dónde llega la venusia de esos elementos.

DECLARACIONES DEL MONARQUICO ANSALDO

La Agencia Internacional News Service ha hecho públicas unas declaraciones del aviador Juan Antonio Ansaldo, que pilotaba el aparato en que cayó muerto el general Sanjurjo...

ESO DIJIMOS NOSOTROS

Primero España, luego la República

En su mensaje conmemorativo del 14 de abril, don Diego Martínez Barrio, encarnación máxima de la legitimidad republicana, ha sentado una afirmación que viene a ser una explícita aceptación de la táctica patrocinada y seguida por el Partido Socialista...

HUELGA Y PERSECUCIONES

En Baracaldo y Sestao han sido detenidos varios socialistas, acusados de actividades antifranquistas. Como protesta contra el castigo impuesto, el obrero José María Lasagabaster de la Unión Cerrajería de Mondragón, se declararon en huelga de brazos caídos todos los trabajadores de la Sección de Ajustadores y Torneros...

Los compañeros de Bagnères de Bigorre (H. P.) nos advierten que en la lista de diputados socialistas asesinados por el franquismo, publicada en nuestro número extraordinario del Primero de Mayo, falta el nombre de ANTONIO BUJALANCE...

Imprimerie Spéciale de EL SOCIALISTA 30, rue Sainte - Marseille Gérant: R. DONAS